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        Mot du Président : 
Chèr(e)s habitant(e)s de la ZAC des pêcheurs, la volonté de notre 
nouveau bureau est de nous recentrer sur notre ZAC et son 
environnement proche. Vous trouverez dans ces colonnes les 
constats que nous faisons de l’état de notre parc et de l’ensemble 
de la ZAC. Force est de constater que l’entretien de nos lieux de 
vie n’est pas à jour et que des actions sont à mener. C’est pour 
cette raison que nous souhaitons voir très prochainement notre 
maire. 

Nous en profiterons pour évoquer avec lui le feu 
tricolore de la rue des écoles qui cristallise aussi beaucoup de vos 
remarques. Vous trouverez dans ces colonnes le résultat de notre 
enquête sur le temps d’attente à ce feu. Mais nous exposerons 
aussi lors de cet entretien le danger dû aux nombreux chauffards 
qui grillent le rouge rue des pêcheurs et cela avant qu’il n’y ait un 
drame. 

Faire un point sur le futur débit de l’ADSL dans notre 
ZAC sera aussi à l’ordre du jour puisque nous sommes toujours 
aussi faiblement alimentés. 

Enfin, nous aborderons encore le très espéré futur Plan 
de Prévention des Risques d’Inondations (PPRI)  que nous 
attendons et qui nous impacte directement pour nos éventuelles 
extensions de domicile. Ces 2 derniers volets résultent des 
préoccupations exprimées par vos soins via notre adresse 
ahzp@free.fr. Nous vous en remercions et nous vous 
encourageons à continuer à utiliser ce mode de communication 
pour que nous portions vos dossiers. 

Bonne lecture. 

   Christophe CHOUX 

www.ahzp.e-monsite.com 

Feu tricolore de la rue des Ecoles 
 
De nombreux usagers se sont plaints de la durée du feu rouge de 
la rue des Ecoles. 
Trois périodes de tests chronométrés ont été réalisées les 24, 28 
et 31 mars entre 8h et 10h. 
Constat : 
La durée du feu rouge de la rue des Pêcheurs est toujours 
inférieure à 30 secondes cela signifie que le feu vert rue des  
Ecoles n’excède pas 30 secondes. Cela nous convient car toutes 
les voitures en attente ont la possibilité de passer. 
 

La durée du feu rouge de la rue des Ecoles est très variable 
suivant la présence ou non de voiture. Nous avons chronométré 
la durée qu’un automobiliste attend lorsque la plaque détecte sa 
présence. Sur 48 relevés nous avons constaté qu’une voiture 
pouvait être stoppée entre 10 secondes à 1 minute 20.   
 

Arrêt d’un véhicule au feu rouge pour une : 
        durée < 30 secondes          17 cas 
45 < durée < 30 secondes          13 cas  
45 < durée                                   5 cas   
Sans aucune voiture au rouge    13 cas 
 

Conclusion : Nous allons demander que le feu rouge de la rue 
des Ecoles  n’éxède pas 30 secondes suite à la présence d’un 
véhicule. 
 

Nos succès sont les vôtres… 

Après de nombreux rendez-vous depuis plusieurs années et sur 
propositions de l’association, les garages vétustes et inutilisés 3 
Moulins ont été démolis et remplacés par un parking privatif qui 
devrait permettre de libérer des places dans le secteur. 

L’Arc de la place de l’Europe a été ravalé. 

La ligne de BUS Apollo F augmente les possibilités de transport en 
commun du secteur et permet de se rendre toutes les ½ heures tant 
à Auchan et commerces avenue de Sylvie à CHELLES qu’à la gare 
de VAIRES plus rapidement que par la ligne C. Elle permet aussi 
d’aller à la gare de CHELLES en passant par l’avenue du Général 
De Gaulle et l’Avenue FOCH. C’est une amélioration 
substantielle. Nous demandons toujours un détournement d’une 
ligne RATP par la rue Jean Jaurès pour un accès très rapide à la 
gare et la desserte des commerces, services publics centre ville, de 
la Maison des Associations et de la bibliothèque. 

    Le PPRI (Plan de Prévention des Risques d’Inondation) : 
Certains propriétaires se sont vu refuser toute extension 
d’habitation (abris de jardin, vérandas…) alors que certaines 
d’entre elles en sont dotées. Y aurait-il « 2 poids, 2 mesures » ? 
Non, il n’en est rien. En effet, lors de la mise en application du 
PPRI le 31/12/2002, ce dernier, sur propositions de 
l’association, avait autorisé les extensions individuelles sous 
certaines conditions (augmentation maximum de l’emprise au 
sol de 30m2 dans la limite d’un coefficient d’emprise au sol de 
0,40 (sans dépasser celui prévu par le PLU). Mais le PPRI a été 
annulé le 12/10/2006 par le tribunal administratif de Melun sur 
recours de la ville de CHELLES. Depuis, le PSS (Plan des 
Surfaces Submersibles) plus restrictif est applicable et 
n’autorise aucune extension quelque soit leur nature et surface. 
L’élaboration d’un nouveau PPRI devient indispensable. 
Nous sommes intervenus auprès du Préfet pour accélérer la 
procédure d’élaboration et la mise en place avec les mêmes 
possibilités non obligatoires que l’ancien ; notamment en 
matière d’extension, de limites et d’exécution de certains 
travaux prévus dans le PPRI.  
Dès que l’enquête publique sur ce nouveau PPRI sera ouverte, 
nous ne manquerons pas de vous le faire connaître pour que 
nous obtenions ensemble un PPRI qui nous soit des plus 
favorable afin d’éviter une dévalorisation de nos patrimoines…     
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Où en sommes-nous maintenant ?  

Dans la ZAC : 

La visite que nous avons faite au cours du mois d’avril nous a 
permis de réévaluer les besoins de notre environnement : 

- De nombreuses fissures sont observées sur la voirie et les 
anciens colmatages n’ont pas tenu. 

- Bien que la taille des arbustes et des haies soit faite, le 
nettoyage des massifs laisse à désirer : les mauvaises herbes y 
poussent, les détritus s’y réfugient, ne sont pas ramassés et de 
nombreux emplacements de bosquets restent vides. 

- Le ramassage des papiers dans la ZAC et aux alentours n’est 
pas fait régulièrement. 

- Le marquage au sol des places de stationnement est à refaire 
rue des Bleuets ou rue des Coquelicots ou à faire dans les 
voies de la partie EST de la ZAC (Monjaret, Verdier, 
Carpentier, Jonquilles, Violettes). 

- De nombreuses bordures de trottoir sont endommagées. 
- L’élagage des arbres proches des habitations n’est pas fait 

annuellement. 
- Des feuilles non ramassées subsistent encore par endroits. 

- Les bouches d’eau pluviale n’ont pas été nettoyées depuis 
longtemps (la ZAC étant considérée inondable, elles 
nécessitent un nettoyage régulier). 
 

Une préoccupation constante de l’Association : 

l’entretien de la ZAC et de son PARC : 

L’Association des Habitants de la ZAC des Pêcheurs au travers 
des actions menées depuis de nombreuses années a su, grâce à 
ses adhérents, garder des contacts privilégiés avec les autorités 
responsables et particulièrement avec la Mairie de Vaires. C’est 
ainsi que notre cadre environnemental exceptionnel a pu être 
préservé. Mais, il nous faut aussi prendre conscience de la 
fragilité de ces acquis. En effet, cette ZAC qui a été créée en 
1989 est dotée d’un grand parc en bordure du Canal et située à 
proximité de la base olympique. 

Les plus anciens propriétaires se souviennent encore de son 
entretien méticuleux par un employé de la ville à temps plein 
aidé seulement lors des tontes des pelouses.  Mais depuis près 
de 10ans, il est confié à des entreprises privées et le résultat 
n’est pas à la hauteur de ce que l’on est en droit d’attendre. 
Pourtant, après 24 ans d’existence, notre résidence devrait 
nécessiter plus d’attention car les structures vieillissent. 
Dans ce contexte, votre association a su signaler de très 
nombreuses fois les dysfonctionnements qu’elle a observés et 
eux que vous lui aviez signalés. 

Cependant, force est de constater une détérioration 
lente et progressive de l’entretien de la ZAC et de 
notre parc. 

Suite à une reprise en main entre 2010 et 2011 par les nouveaux 
élus en début de mandature, des travaux ont été entrepris 
comme l’élagage des arbres non effectués depuis plusieurs 
années, ainsi que la rénovation des bordures de trottoirs qui 
malheureusement n’a pas tenu. 
Par la suite, les entreprises chargées de l’entretien des espaces 
verts ont été défaillantes avec les conséquences négatives 
observées par tous. 

 

Et l’ADSL très haut débit ? 

L’ADSL  très Haut débit a été demandé mainte fois depuis des 

années : durant la campagne électorale, Monsieur le Maire a 

fait connaître que VAIRES pourrait en bénéficier à partir de 

2015 dans les zones disposant de fourreaux pour les câbles de 

fibre optique : souhaitons que notre ZAC en bénéficie en 

priorité. Nous continuerons à intervenir.  
 

AHZP   08,  Rue des Jonquilles    77360 Vaires / Marne 

Dans le Parc : 
- La dernière tonte a été effectuée sans ramassage d’une 

herbe déjà haute cela donne une impression de négligence. 
- L’élagage des arbres n’est pas effectué depuis des années et 

certains situés dans les bosquets à proximité des habitations 
présentent un danger et mériteraient un élagage ou abattage 
éventuel avec remplacement. 

- Dans certains bosquets, les arbustes morts ne sont pas 
remplacés et sont envahis par de mauvaises herbes donnant 
une impression d’abandon. 

- Des allées méritent d’être redessinées ou renforcées. 
- Des poubelles ne comportent pas de sacs et sont en mauvais 

état. 
-  Le sable du cani-crottes n’a jamais été remplacé et l’herbe 

l’a envahi : son remplacement par des panneaux 
signalétiques avec portes sac aux entrées devrait permettre 
sa suppression. 

- Une signalétique des obligations et interdictions aux entrées 
du parc par des pictogrammes visibles nous semble 
indispensable. 

- Les bancs existants ne sont pas entretenus, d’autres ont été 
enlevés sans être remplacés. 

- La sécurisation du parc est insuffisante :  
• L’accès aux gens du voyage est possible aux extrémités 

Est et Ouest ainsi que le long de la rue Paul Algis 
Prolongée. 

• Cyclomoteurs et quads ont accès au parc par la rue Paul 
Algis Prolongée, la Ruelle aux Loups et à l’extrémité 
EST. 

• La possibilité de stationner en bordure de la Ruelle aux 
Loups doit être supprimée : les dépôts d’ordures non 
enlevés y sont courants. 

- Les aires de jeu demandent une rénovation. 
- Le mobilier urbain est pratiquement inexistant, nous allons 

proposer : 
• Un parcours de santé qui aurait à l’évidence sa place. 
• Des bancs installés à des endroits ne gênant pas les 

riverains. 
• Un city stade à l’arrière des HLM des Pêcheurs. 
• Un terrain de pétanque. 

Ce constat va être porté à la connaissance des 
responsables municipaux dans le cadre d’un rendez-vous 
avec Monsieur le Maire au cours duquel nous défendrons 
notre environnement et cadre de vie.  

Votre soutien nous est précieux. 
N’hésitez pas à nous faire remonter les informations ou 
constatations qui nous permettront d’approfondir nos 
réflexions et propositions. Email : ahzp@free.fr 
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